

Hoja Oficial del Lunes

EDITADA POR LA ASOCIACION DE LA PRENSA TOLEDANA
REDACCION Y ADMINISTRACION: JARDINES, 3 -- TOLEDO

Año I

6 de Septiembre de 1937

Núm. 35

Llanes, el segundo puerto de Asturias, fué conquistado ayer

En Potes muchas personas han perdido la razón ante la ferocidad de los marxistas

Santander, 5.—(Por el Tebib Arrumi).—No puedo contener mi indignación al comenzar esta crónica. Acabo de regresar de Potes, anteaer ocupado por nuestras tropas y hoy visitada por mí, y jamás he presenciado cuadro igual. Ni Amorebieta, ni Guérnica, ni Caldas de Besaya, pueden compararse con los success bárbaros cometidos en Potes.

El pueblo es un verdadero montón de escombros, donde aún hueman los restos de los edificios, incendiados sin ninguna excepción. Aún se ven, en el lugar donde se hacían las ejecuciones, los charcos de sangre ennegrecida de los asesinatos perpetrados con los presos; pensamos que no habrán cometido más crimen que el de no ser marxistas y que fueron sacrificados en masa antes de huir los asturianos, sin piedad de ningún género. Son muchas las personas que en Potes han perdido la razón a causa del terror de los últimos días.

No se dará en el mundo un mayor ejemplo de barbarie que este de Potes.

Por no entristeceros, no puntualizo los horrores que he visto, pero repito que lo de Potes no fue

par en la historia criminal de la horda roja.

Ayer parece que quisieron combatir esas hordas. Se ha comprobado que han recibido importantes refuerzos enviados del Oeste y del sector de Asturias, sobre todo, artillería y armas automáticas, a más de aviación, y a favor de estos elementos, trataron de detener nuestro avance. Pero los nuestros no estaban dispuestos a darles gusto y con arrojo indecible se lanzaron contra las líneas enemigas, escribiendo una de las páginas más gloriosas en un ataque en el que se llegó varias veces al cuerpo a cuerpo, distinguiéndose por su acometividad irresistible, el tercio de Navarra y el 2.º batallón de América, que con el cuchillo clavado y bombas de mano, sacaron de sus trincheras a los mineros asturianos, haciéndoles huir alocadamente y causándoles una enorme cantidad de bajas en el ataque y en la fuga. Tantas fueron estas bajas, que nuestros soldados, al llegar la noche, en vez de dedicarse al descanso, bien ganado tras una lucha tan ruda, tuvieron que velar durante casi toda la noche para dar piadosa sepultura a los centenares de cadáveres que

el enemigo dejó, como de costumbre, abandonados.

Cómo sería el impulso de los nuestros que dejaron copado e hicieron prisioneros, en varias líneas de trincheras, hasta 500 asturianos.

Tras de este violentísimo combate, prosiguió el avance nuestro, ocupándose por este sector la línea de Bonilla y La Calguera y el aeródromo de Llanes, en donde no se entró, por lo avanzado de la noche y se ha hecho en la mañana de hoy. Naturalmente que todos los pueblos que quedan a retaguardia de esta línea, han sido conquistados para España.

Hoy en la zona Sur, las columnas nuestras se dedicaron a la limpieza de la enorme cantidad de terreno conquistado estos días por nuestro avance y puesto ya a retaguardia. Por la costa, se ocupó la ciudad de Llanes, continuando después el avance hasta la línea de Poo-Parres, que fué igualmente ocupada.

Llanes es una de las cuatro villas más importantes del principado de Asturias; la que sigue en categoría a Gijón. Pues Llanes es nuestro desde hoy. Lo decimos así, sin comentarios, sin echar las campa-

El avance nacional continuó hasta más allá de Llanes, alcanzándose la línea Poo-Parres

Boletín Informativo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 5 de septiembre de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—Frente de Asturias.—En el sector oriental fué ayer derrotado el enemigo en Torrellanos, castigándosele duramente y obligándole a retirarse tan precipitadamente que abandonó en el campo de la acción muchos muertos y heridos, que fueron recogidos por nuestras tropas. Se ocuparon todos los pueblos próximos a la costa hasta la línea La Portella, La Calguera y el aeródromo de Llanes.

Hoy ha proseguido nuestro avance hacia el Oeste; se ha ocupado Llanes, y a la hora de dar el parte, se había alcanzado la línea Poo-Parres. En la zona Sur, nuestras tropas se dedicaron a efectuar la limpieza de una gran parte de la zona recientemente ocupada.

El número de prisioneros y presentados pasa de 500. En el sector Occidental, sólo ha habido algunos tiroteos y cañoneos.

Frente de León.—Se ha llevado a cabo un reconocimiento por la carretera de Portilla a Vega de Liébana, estableciendo contacto las fuerzas de León con las de la parte occidental de Santander y recorriendo aquéllas los pueblos de Bejo, Enterría y Soberado, regresando a Vega sin novedad.

EJERCITO DEL CENTRO.—Frente de Aragón: En el día de hoy, no ha variado la situación, habiéndose empleado nuestras tropas en la consolidación de las posiciones últimamente ocupadas y en rechazar todos los ataques del enemigo.

En los demás frentes, sin más novedades que la presentación en nuestras filas de 27 milicianos con armamento.

EJERCITO DEL SUR.—En el sector de Peñarroya, algunos tiroteos y cañoneos.

ADICION AL BOLETIN DE INFORMACION

Nuestro Servicio de Recuperación, que trabaja intensamente en la provincia de Santander, encontrando grandes dificultades para llevar a feliz término su labor, por la enorme cantidad de material de guerra abandonado por el enemigo y las dificultades que presentan los transportes, ha podido, sin embargo, dar ya un avance del material más importante que lleva recogido hasta ahora y que es el siguiente:

105 cañones en perfecto estado, de diferentes calibres; 22 carros de combate, entre ellos varios de modelo ruso con cañones; 230 ametralladoras; 450 fusiles ametralladores; 30.000 fusiles, la mayoría de calibre 7,92.

El Servicio de Recuperación continúa su labor, de la que se dará cuenta en días sucesivos, conforme vaya dando datos concretos del resultado de su trabajo.

Salamanca, 5 de septiembre de 1937.—Segundo Año Triunfal.—De orden de S. E. el Generalísimo, el general jefe de Estado Mayor, *Francisco Martín Moreno*.

La semana en el frente

No cabe un éxito mayor ni un ritmo más rápido. Las tropas invictas del Generalísimo han escrito, en el mapa montañoso, una brillantísima lección. Ahí ha de quedar, en los anales de la guerra, como ejemplo de cálculo, de presteza y de coordinación: tres sumandos felices que sólo pueden darse en un Ejército orgánico, científico y valeroso, como es el que conduce la mente selecta y original de nuestro gran Caudillo, Generalísimo Franco.

En la última glosa semanal quedaban las tropas de Dávila ocupando Santander; por el lado occidental habían avanzado un poco; el lado oriental de la provincia quedaba casi enteramente por nuestro, sustrayendo sólo una breve horquilla de terreno que los rojos ocupaban.

¿Qué ha ocurrido en esta semana? Por el lado occidental ha ocurrido, nada menos, que nuestros ejércitos han plantado bandera en toda aquella enorme extensión. Puede decirse que esta semana el brío, la ciencia y la fe de los nuestros han incorporado a la España nacional la mitad izquierda de la provincia santanderina. Por eso escribíamos al comenzar: no cabe un éxito mayor ni un ritmo más rápido. ¿Está justificado ese juicio nuestro?

Pues aún no ha parado, con eso, el mérito y el impulso de aquellos valientes. Y no ha parado porque no sólo, en estos días, se ocupó ese extenso trozo de la provincia de Santander, sino que nuestros bravos mozos, conducidos y alentados por un gran haz inteligente de jefes—Dios guarde a todos—; no sólo conquistaron la provincia, sino que pusieron

planta, irrumpiendo como tromba irrefrenable, en las tierras asturianas.

Allí están los nuestros. Es increíble. Pero la realidad, frente a toda la cabalgata brabucona de los mineros, es que estamos ya en Asturias y que la espada certera del Gran General que a España guía, teje en el aire, a la hora actual, el golpe postrero de la victoria entera.

Por el lado oriental de Santander nuestros soldados limpian de rojos la horquilla que antes decíamos. El parte del martes lo decía textualmente: «han seguido limpiando la zona comprendida en la carretera general de Bilbao a Santander, entre Collindres y Santander». Son tan rápidas y tan audaces las maniobras de los nacionales, que forzosamente han de producirse botas y entrantes, que fatalmente se cierran y estrangulan con éxito magnífico.

Por Aragón ha seguido la presión roja. Han acumulado allí grandes contingentes de material y de hombres, y, testarudamente, golpean sobre nuestras posiciones. Nada consiguieron, si no es una enorme pérdida a modo de la que en Brunete sufrieron. Eso por lo que afecta al norte del Ebro; en cambio, por el sur de este río, nuestras columnas avanzan, siquiera sea lentamente por la densidad enemiga que tienen frente a ellos. La presión ha cedido, y los nuestros avanzan. Esperemos con ilusión.

Cosa análoga ocurrió por el Sur, señaladamente por Sierra Nevada y por el sector de Peñarroya. Nada tampoco lograron. Es afán de desquite, que nunca logran. ¿Cuándo se convencerán de lo inútil y suicida de su afán de resistir?

nas al vuelo, aunque valga entodos los aspectos y, desde luego, en el militar, por cien veces lo que pueda valer Belchite, salvo que Belchite se ha agrandado por la resistencia heroica que siguen haciendo nuestros soldados, verdaderos numantinos en este caso; y en Llanes, ayer los rojos no han tenido coraje para resistir nuestro ataque ni siquiera un par de horas. Pero es que, además, la gente no se ha dado cuenta que desde el 26 en que entramos en Santander, el avance que hemos realizado hacia Asturias, representa no menos de 90 kilómetros en sentido de Este a Oeste por 40 en sentido Norte-Sur. Y

también decimos esto, sin echar las campanas al vuelo y sin creer que hemos puesto una pica en Flandes.

Esta es la gran diferencia que va de nuestros éxitos efectivos a los éxitos imaginarios y dudosos que se quieren apuntar los rojillos; pero como nosotros tenemos costumbre de apuntarnos a diario, pues lo decimos así, como si no tuviera nada de particular, como la cosa más natural del mundo.

Sin embargo, yo os diré en concreto que esta conquista de Llanes viene a ser como la alabonada postrera del éxito final que nos aguarda en Asturias.

Los jóvenes hispanos celebraron ayer una fiesta religiosa

EN LOS PADRES JESUITAS

Ayer domingo, a las once de la mañana, tuvo lugar en la iglesia de San Ildefonso un simpático acto que queremos gustosamente destacar. Se celebró una misa de precepto con destino a los jóvenes que forman en las filas de Falange Española Tradicionalista, con las denominaciones de cadetes, flechas y pelayos.

Celebró la santa misa el reverendo padre Salvador Torrijos, S. J.; y dirigió una breve plática a los asistentes el reverendo padre Florentino Hernández, S. J., exhortándoles con palabra elocuente y sentida a que vivan los jóvenes la vida digna y cristiana que deben, y se preparen así a llenar luego, de hombres, el papel que cada uno ha de cumplir en la sociedad.

A la salida hubo un brillantísimo desfile de los jóvenes asistentes (se denomina la agrupación «Jóvenes hispanos, organización juvenil de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.») Figuraron en él la sección de gastadores, la banda de cornetas, la banda general de la Falange y una formación completísima y muy nutrida de cadetes, flechas y pelayos, que llevaban una gran cantidad de banderas y estandartes.

Por todas las calles toledanas cosecharon muchos aplausos, a los que unimos los nuestros, confiados en esa juventud que sabe prepararse en todos los órdenes, en el físico, en el cultural, en el patriótico y en el religioso. Nuestro aplauso también, muy caluroso, para las personas que los conducen y dirigen.

En las Religiosas de San Clemente

Novenario a la Virgen de la Salud

Ayer, domingo, continuaron los cultos que la Hermandad y Asociación de señoras y caballeros dedican a la Santísima Virgen de la Salud. Por la mañana hubo misa rezada en sufragio de los asociados fallecidos.

Por la tarde, a las siete, comenzaron los cultos con la Exposición del Santísimo. Después hubo Estación, rosario, plegaria y, por último, sermón.

Predicó, muy elocuentemente, el reverendo padre Timoteo Mar-

nez, de la C. de la M. Sirvieron al orador sagrado de introducción las palabras del evangelista San Juan: «Todo el mundo está poseído del espíritu del mal.» Hizo un acabado estudio de los males, de la enfermedad aguda que padece la sociedad, singularmente el pueblo español. Se detuvo en esta afirmación: el pueblo ha perdido la esperanza. Y en torno de ese «grave mal» han nacido las otras enfermedades inevitables: el materialismo, el ansia de riquezas, la concupiscencia desatada, etc. Frente al materialismo alzó el brillante orador la existencia inequívoca y vertical del espíritu, pasando revista a las obras humanas que el espíritu ha creado, así en el orden jurídico como en el literario, en el artístico, etc.

El padre Timoteo Martínez destacó y creció que sólo hay una medicina y un médico capaces de curar: la medicina es la fe; el médico es la Santísima Virgen de la Salud.

La palabra candente del orador produjo emoción vivísima en los asistentes, que eran en número tan extraordinario que llenaban el templo y se agolpaban a la puerta ya en la calle.

El templo estaba esmeradísimo adornado. En el centro, entre muchísimas luces, destacaba la imagen de la Virgen de la Salud.

Reunión de la Hermandad de Nuestra Señora del Alcázar bajo la presidencia del gobernador civil

El pasado domingo, en el despacho del gobernador civil, señor Cirujano, y bajo su presidencia, se reunió la directiva de Nuestra Señora del Alcázar para tratar de los actos que en honor de tan milagrosa imagen han de celebrarse en el primer aniversario de la liberación del glorioso Alcázar. Entre los diversos acuerdos tomados, el señor Cirujano manifestó a los informadores que eran de seos de la directiva trasladar provisionalmente la venerada imagen de Nuestra Señora desde la catedral al glorioso Alcázar.

Erar. unánimes los elogios que se tributaban a las religiosas de San Clemente (que tan rudos golpes sufrieron con la barbarie roja) por el cuidado y buen gusto que acusan el adorno y preparación del templo con motivo del Novenario.

Las radios y hasta los mismos rojos siguen engañando con la toma de Balchite

Zaragoza. — El parte oficial rojo del viernes daba como segura la toma de Balchite por el ejército rojo. Radio Valencia leyó después el texto del telegrama que Prieto había enviado a Pczas por «el éxito del ejército republicano».

No obstante todo esto, anoche decían que Balchite seguía resistiendo y que no se había podido dominar a un núcleo enemigo que resistía en la Catedral.

Pozas, en unas declaraciones hechas a los periodistas, ha manifestado que con el fin de ganar tiempo, habían avanzado dejando a retaguardia algunos focos rebeldes, entre ellos Balchite.

Con sus propios textos, sin una palabra por nuestra parte, se prueba las mentiras de los partes rojos que en esta ocasión, no se o han querido estafar a los españoles de la España roja, sino a Europa entera, mintiendo triunfos que puedan pesar en el próximo congreso de la Sociedad de Naciones.

Los usureros rojos son la pesadilla del Gobierno de Valencia Madrid, 5. — «ABC» rojo dedica buen espacio a comentar las últimas disposiciones oficiales que ha dictado Valencia para acabar con los especuladores que minan la retaguardia, empobreciéndola.

Termina diciendo que no tiene confianza en tales disposiciones y que los usureros harán perder la guerra a la España republicana.

Antonio Lillo Macías

Representante de Ayuntamiento, Habilitado de clases activas y pasivas

Plaza de San Ginés, 1
TOLEDO

Rescate en Santander de una venerada reliquia de la cruz de Cristo

Santander, 5. — El trozo mayor existente en el mundo de la cruz donde murió Cristo, y que se veneraba en Santo Toribio de Liébana, a tres kilómetros de Potes, ha sido rescatado. Nada falta del santo madero ni de su rica funda de oro y piedras preciosas.

Indignas maniobras del Frente Popular francés en Marruecos

Bilbao, 5. — El Frente Popular francés no repara en Marruecos en hacer una felonía de más o menos contra la España nacional. En Argelia, según se nos comunica, se ha ordenado a los colonos, por parte de las autoridades francesas, no dar trabajo a ningún indígena de nuestra zona. A los que van a solicitar trabajo se les ofrece dársele en Francia con un jornal de 25 francos diarios.

Una vez contratados, son, sin embargo, enviados a la España roja. En Orán funciona una oficina de reclutamiento organizada por los rojos, simulando que son para la España nacional, reclutan personal que luego es enviado a Levante.

La inclinación de Companys a la rendición de Cataluña

Barcelona, 5. — El presidente de la Generalidad, Companys, parece ser que ha hecho unas manifestaciones acerca de la rendición de Cataluña: «Si Cataluña y los catalanes quieren resistir hasta ver sus ejércitos totalmente destruidos, y se presentase esta probabilidad de derrota y decidiéramos rendirnos, lo haríamos, aunque para ello tuviéramos que ir en contra de la voluntad del Gobierno de Valencia, del cual prescindiríamos».

Campaña de propaganda sobre el Decreto del trigo que realiza la F. E. T. y de las J. O. N. S. por la provincia

Ollas, 5 (10 noche). — Los equipos de propaganda de F. E. T. y de las J. O. N. S., fueron recibidos con gran entusiasmo por el pueblo en masa. Don Octavio Rodríguez presentó a los oradores en breves y acertadas frases. El señor Mateos exalta la figura del Caudillo, y dice que triunfa en la guerra y en la paz, y terminó con una exaltación para F. E. T. y de las J. O. N. S., destacando el abandono del campo, en contraposición de la preocupación que por él tiene el Caudillo. El señor Espejo, presidente de la Comisión técnica de Agricultura, hizo una explicación de los Sindicatos, combatiendo la labor de Marcelino Domingo en este problema, y expuso a los campesinos la necesidad de ser veraces en las declaraciones. — C.

Cabañas de la Sagra, 5 (8 noche). — El equipo de propaganda de F. E. T. y de las J. O. N. S., acompañado de las autoridades, hizo su entrada en esta localidad en medio de un gran entusiasmo patriótico. El delegado provincial de Prensa y Propaganda presentó a los oradores, exaltó la figura del Caudillo y advirtió a todos los labradores que estos equipos no tienen más misión que enseñarles a proceder en todos estos problemas.

El señor Sánchez Gabriel destacó los beneficios del Decreto e hizo ver a los labradores la necesidad de ser veraces en las declaraciones.

Don José María M. Aguilar, dice que el Decreto del Generalísimo subsana una necesidad; los Gobiernos anteriores apenas se ocupaban del campo; el Caudillo quiere llegar al campo y ponerle en relación con la ciudad.

Reinó en todo el acto un gran entusiasmo patriótico, terminándose con vivas a Franco, al campo y a España. — C.

CAMPESINO: Tu has esperado año tras año sin conseguir redención; guarda tu trigo tan sólo tres meses y te convencerás que gracias al Caudillo y a la Falange Española Tradicionalista tu trigo será esta año oro de ley.
¡Arriba el Campo! ¡Arriba España!

Mañana, funerales en San Juan, por los señores Pradera y Beunza

Se ordena a todos los camaradas pertenecientes a las distintas Secciones de Falange Tradicionalista y de las J. O. N. S., se presenten en sus respectivos Centros o Cuarteles el próximo martes día 7, a las nueve y media de la mañana, para asistir a los funerales que, por el eterno descanso del alma de los señores don Víctor Pradera y don Joaquín Beunza, tendrán lugar en la iglesia de San Ildefonso (vulgo San Juan).

Toledo, 6 de septiembre de 1937. — Segundo Año Triunfal. — El jefe provincial, Boloqui.
Saludo a Franco ¡Arriba España!

En el Gobierno Militar

Al recibir a los informadores el gobernador militar, teniente coronel señor Silva, manifestó que ninguna nota de interés podía agregar a las facilitadas durante el día por la emisora nacional de Salamanca. Después, refiriéndose a la vida de la capital, dijo que se congratulaba de la absoluta normalidad con que se desenvuelve.

El medio millón de combatientes del Generalísimo FRANCO crea, impone y defiende en el frente de batalla el espíritu de la nueva España.

Veinte millones de españoles que tienen fe en el Caudillo, recogen su espíritu en la retaguardia y consiguen la España una, grande y libre.

4.250 pesetas recaudadas en la segunda quincena de agosto por el Plato Unico y el Día sin Postre

Entrega al gobernador del importe de las colectas

Ayer mañana la delegada local de Falange Española Tradicionalista, señorita Isabel Joga Lillo, y la secretaria, señorita Fina Daplaza, acudieron al Gobierno civil para entregar al gobernador el importe de la recaudación del Plato Unico y Día sin Postre, correspondiente a la segunda quincena de agosto.

El resultado de ambas colectas en dicho período ha sido altamente satisfactorio. 4.250 pesetas fué la cantidad de que hicieron entrega las señoritas de Falange a la primera autoridad gubernativa.

El señor Cirujano felicita a las señoritas recaudadoras

El gobernador civil felicitó efusivamente a las señoritas Joga Lillo y Daplaza por el éxito de su labor, rogándoles que hiciesen extensiva la felicitación a las treinta señoritas de F. E. T. y de las Jons que han realizado con tanto provecho la improbable tarea de recorrer todos los barrios toledanos recaudando a domicilio las benéficas aportaciones.

Considerable aumento en la recaudación

Es, en efecto, digno de encomio el trabajo que dichas señoritas han puesto en las colectas del Plato Unico y Día sin Postre.

Sin duda, esto representa para las simpáticas recaudadoras un verdadero sacrificio, ya que durante algunos días, cada quincena, tienen que recorrer toda la ciudad, yendo de calle en calle y visitando piso por piso. Pero estamos seguros de que se consideran compensadas con la satisfacción del patriótico deber cumplido y con la alegría de aumentar estos ingresos que tienen aplicación tan benéfica.

Por su parte, el vecindario correspondió generosamente, y estamos seguros de que todos seguirán cooperando con desprendimiento a las obras humanitarias a que atienden las colectas.

Las señoritas postulantes

Ha aquí ahora los nombres de las señoritas que han efectuado la recaudación:

Pilar López, Fior Morales, Esperanza Hernández, Dolores Belmonte, Milagros García, Amelia Serrano, Mercedes Serrano, Carmen Berrocoso, Julia Aguado, M. Josefa Muñoz, Purificación Rodríguez, María López Aguado, Gregoria Barba, Teresa Ortega, Victoria Pareja, Dolores Gancedo, Emilia Larra, Sagrario de la Cruz, Joaquina Guillén, María Carlavilla, Sagrario Calderó, Asunción Díaz, Carmen Huidobro, Mercedes Pérez, Aurora Muñoz, Josefina Moreno, Concha Franco, Josefina Hernández, Engracia Gómez y Angeles M. randa.

torina Pareja, Dolores Gancedo, Emilia Larra, Sagrario de la Cruz, Joaquina Guillén, María Carlavilla, Sagrario Calderó, Asunción Díaz, Carmen Huidobro, Mercedes Pérez, Aurora Muñoz, Josefina Moreno, Concha Franco, Josefina Hernández, Engracia Gómez y Angeles M. randa.

Protestas del Gobierno cubano

Habana.—El Gobierno de Cuba ha enviado una enérgica protesta al de Valencia contra la negativa del mismo a conceder autorización para la salida de súbditos cubanos y refugiados, en su Embajada de Madrid, a pesar de tener toda la documentación legalizada y en regla.

Los niños españoles en Rusia

Berlín.—Se sabe que los niños españoles refugiados en Rusia han sido llevados a Crimea, donde reciben una instrucción militar completa.

Se les prepara, en una pablará, para ser en la revolución mundial, elementos activos.

Peregrinación al Pilar

Valladolid.—El organizador de la peregrinación castellano-leonesa al Pilar de Zaragoza, que se celebrará en este mes, ha manifestado que la misma será presidida por Carmencita Franco Polo, quien tanto ha contribuido a propagar la devoción a la Virgen del Pilar.

En el triduo que se celebrará tomarán parte tres magistrados y oficiarán de pontifical tres obispos. Habrá conferencias a cargo de catedráticos castellanos, que analizarán la obra de Isabel, y de profesores aragoneses que estudiarán la de Fernando.

Venezuela y Uruguay de acuerdo en reconocer al gobierno de Burgos

París.—Según los datros franceses, el gobierno de Venezuela ha dado una contestación definitiva a la iniciativa del Uruguay respecto al reconocimiento del gobierno nacionalista. Se espera la contestación de la Argentina.

BIBLIOGRAFIA

VIDA POLITICA DE UN GRADO 55, por José Manuel Ojeda. Ediciones Antiseccionarias, volumen V. Burgos, 19-7. Precio: 1,50 pesetas

El señor Ojeda ha estudiado perspicazmente el archivo particular de Benavides, abandonado por éste en Sagovia, horas antes del Movimiento Nacional.

Benavides, grado 33 de la Masonería española, compañero político de Aznar y Barcia, recibió consignas izquierdistas de suma importancia y expresa, en su correspondencia, el criterio masónico sobre los acontecimientos revolucionarios del postrer decenio. De ahí, el interés excepcional de esta obra.

Pero a este interés, hay que añadir el que le presta la forma expresiva elegida por el señor Ojeda. La vida de Benavides, enlazada con los complots y campañas de la secta y la política, se desarrolla ante el lector con la fría lógica y la formidable amenidad de una novela histórica.

De venta en todas las librerías.—Para pedidos al por mayor, dirigirse a EDICIONES ANTISECCIONARIAS.—Aparlado 98-Burgos

Llegan la viuda y la familia de Calvo Sotelo

San Sebastián.—Ha llegado la ilustre viuda del protomártir del Alzamiento nacional, Calvo Sotelo. La acompañaban su ilustre madre, su hermana y sus hijas.

Fueron recibidas las ilustres viajeras por un nutrido grupo de amigos y el recibimiento fué emocionante.

Se habla del arzobispo de Santiago para la Diócesis de Sevilla

Sevilla.—Se rumorea que entre los varios nombres que se dan como probables para ocupar la silla hispalense, figura con visos de mayor seguridad el de don Tomás Núñez Pablos, actual arzobispo de Compostela, cuya Diócesis rige desde hace siete años.

El señor Núñez Pablos es natural de Castaños del Rosal, estudió en el Seminario Pontificio de Sevilla, del que fué después catedrático. Desempeñó la parroquia de Santa Cruz, de esta capital, donde era queridísimo. Antes de ocupar la silla de Santiago fué obispo de Pamplona. Actualmente cuenta sesenta años de edad.

Treinta disparos contra un carabinero que escapó de la zona roja

Bourg Madame.—El domingo, un carabinero de Puigcerdá que escapó de la zona roja, llegó en automóvil por el Puente Internacional que conduce de Puigcerdá a Irún.

En el momento de saltar del auto fué descubierto por los milicianos de guardia en Puigcerdá que dispararon contra él una treintena de tiros de fusil. Casi todas las balas dieron en las primeras

casas de la aldea de Bourg Madame, enclavado a unos 800 metros del Puente Internacional. Afortunadamente no hubo víctimas.

Encanto el carabinero después de permanecer toda la noche escondido se presentó al día siguiente al comisario especial para ser enviado a Irún a fin de servir en las filas nacionales.

El alcalde de Bourg Madame ha enviado una protesta a Puigcerdá.

La batalla del trigo

La agricultura nacional ocupará el lugar que le corresponde en el campo industrial de España

(El decreto del Generalísimo, sobre el trigo, ha tenido en la España campesina extraordinaria resonancia. Ha interesado y conmovido la opinión de los labradores. LA HOJA OFICIAL DEL LUNES, preocupada, como la Prensa toda, por los problemas de la guerra y de la paz, ha pedido, con destino a sus columnas, la ayuda y la orientación técnica al señor ingeniero jefe de la Sección Agronómica de Toledo. Amablemente el señor López G. de Marina, con su gran competencia, ha accedido, y de él es el artículo que sigue, testimoniándole por ello nuestro agradecimiento.)

La HOJA abre sus planas a técnicos, a agricultores, a harineros, etc. Todos tienen aquí su tribuna.

El problema del trigo, que durante varios años ha venido siendo una verdadera pesadilla para el agricultor cerealista, es indudable que por ser múltiples y muy variadas las causas que lo originaban, tenía sus dificultades para resolverlo; pero no es menos cierto que en ningún momento se pensó en atacarlo con toda la sinceridad, buena fe y férrea voluntad que requería, por cuanto de modo constante ocasionaba pérdidas elevadas al agricultor, y, por ende, la ruina de este cultivo cereal, el más importante de nuestra agricultura.

Nuestro Generalísimo y Caudillo Franco, defensor y libertador de España, se ha impuesto con la misma voluntad con que actúa en la defensa de la Patria, ganar la batalla del trigo, y ha bastado proponerle para que en estos momentos se dejen sentir los efectos benéficos del nunca bastante ponderado Decreto sobre organización del mercado y ponderación del trigo; pero es preciso que autoridades, organización, agricultores y todos los españoles en general coadyuven al cumplimiento de citada disposición para que en plazo breve podamos, por ser reflejo de una realidad positiva y evidente, no sólo decir «arriba el campo», sino «el campo arriba está».

Agricultores: la redención del labrador cerealista está dictada, pronto será un hecho; ha sido el Generalísimo Franco quien se ha propuesto que así sea. Con fe en ello y cumplimiento exacto de lo ordenado, alcanzaréis lo que desde muchos años venís solicitando sin que vuestras peticiones fueren atendidas.—¡Viva Franco! ¡Arriba España!

Considerando necesario comentar y aclarar con exposición clara, concisa y contundente, cada uno de los artículos del Decreto base y del núm. 341 para mejor y más exacta comprensión por el agricultor, a fin de que sea acertada su gestión en el cumplimiento de lo ordenado en los mismos, procuraremos hacerlo en el próximo número.

ANGEL LÓPEZ G. DE MARINA
Ingeniero jefe de la Sección Agronómica.

Lo que dice una señorita que salió de Gijón en un barco mercante inglés

Oviedo.—Hemos hablado con una señorita que el día 15 de agosto salió de Gijón en un barco mercante inglés. En el mismo barco salieron también detrás cinco mil quinientas personas entre mujeres y niños, éstos todos del país vasco.

Un día estuvieron en el muelle hasta que el Gobierno rojo requirió el dinero necesario para pagar el viaje. Los ingleses, al parecer, no sirven a nadie sin dinero, pues como dice el cocinero del barco: «Cuando los rojos terminen el dinero, terminará la guerra. Nosotros lo damos por adelantado».

Durante los cuatro días, en las bodegas donde se metió a los niños, se declaró la viruela y el sarampión, dándose casos de defunción durante la travesía.

Ya en Francia los jefes de la expedición embarcaron a los pobres niños con rumbo desconocido. Quedaban 375 personas de las que debían escoger

camino: Barcelona o San Juan de Luz. Sólo escogieron el camino de Barcelona tres personas; eran mujeres que tenían a sus maridos en Valencia.

La señorita, que hoy se encuentra en la España de Franco, dice que los desastres rojos en el frente de Asturias sobre todo en la aviación, donde los marxistas perdieron once aparatos, sin entrar en combate, son continuos. Ella ha visto caer uno a pocos metros de donde se bañaba la chusma roja; otro en la parte del Coto, y dos en el Masel. El resto cayeron por el resto de Asturias, pero no hay que extrañarse, eran de los chicos, a los que después de tres meses de prácticas les dieron el título de pilotos de aviación.

Sin embargo, los unos por ser rusos, todos los jefes de escuadrilla intentaron actos de sabotaje, motivo por el cual se fusiló a unos cuantos milicianos, que fueron considerados enemigos del pueblo.

Se hallan en Francia emisarios rojos de Asturias que tratan de gestionar la rendición de Gijón

San Juan de Luz, 5.—La Prensa del Sur de Francia, sigue ocupándose ampliamente de la brillante victoria nacional en Santander. Los periódicos dicen saber que es cierta la presencia en Francia de varios emisarios de Asturias que tratan de ponerse al habla con el Gobierno de Franco, para proponerle la rendición de Gijón pues la desmoralización que entre las fuerzas rojas ha producido la caída de Santander, impide pensar en una seria resistencia.

La Prensa inglesa comenta el viaje de Mussolini a Berlín

Londres, 5.—Una revista inglesa, hablando del próximo viaje de Mussolini a Berlín, dice que esta

entrevista será observada por Europa entera con más interés que la conferencia que por la misma fecha ha de celebrarse en Ginebra,

Mussolini, es el primer hombre de estado de nuestros tiempos y esto le hace comprender que Italia necesita la paz. Por ello es natural que Inglaterra se acerca cada vez más al eje Roma-Berlín.

Los periódicos de Madrid se muestran pesimistas ante la próxima reunión de la S. de N.

Madrid, 5.—Comentando la próxima reunión de la S. de N., la Prensa madrileña expresa su pesimismo por los frutos que de dicha reunión puedan ellos sacar.

«Castilla Libre» termina diciendo: «No conseguiremos nada por que en Ginebra no se cotizan más que los triunfos».

«El Sol» dice que hay que estar atentos al frente internacional, que es más peligroso de todos.

«Política», queriendo hacer una frase, no dice más que una necesidad. Así, poniendo plenamente de manifiesto su mentalidad marxista, dice: «En la Sociedad de Naciones, Rusia hablará en nombre de todos los pueblos oprimidos».

La prensa roja llama a los marxistas a la unión

Madrid, 5.—Toda la prensa de Madrid vuelve a ocuparse de la unión de todos los que luchan por la revolución española. «El Sol» pide la unión en la retaguardia para que no se den los casos de lucha bochornosa que tan poco favor les hacen en el extranjero.

Observemos que en la zona roja no hacen más que hablar de unión sin que esta llegue nunca a realizarse.

Las brigadas de Navarra entraron ayer en el puerto asturiano de Llanes

Santander, 5.—En el día de hoy, ha sido ocupado Llanes, importante ciudad y el tercero en importancia de los puertos de Asturias. El recibimiento que el vecindario hizo a nuestras tropas fue magnífico.

La ocupación ha sido llevada a cabo por las Brigadas de Navarra. A la hora de comunicar esta noticia, nuestras fuerzas seguían avanzando.

RODRIGUEZ
Fotografía artística
CALLE DEL COMERCIO

Franco es la causa de Dios. Franco es el símbolo de la Patria. Franco es la unidad de mando, el jefe supremo de España. Por lo que Franco significa: Dios Patria y Mando Unico.

Los informes extranjeros afirman que el submarino que torpedeó al buque inglés, pertenece a Valencia

MALAGA, 5.—Según los informes extranjeros, se ha demostrado que el submarino que atacó al buque inglés, pertenecía al Gobierno de Valencia.

También se insinúa que no son ajenos los rojos de Valencia al torpedeamiento de dos buques en Los Dardanelos.

La España Nacional, ha demostrado plena-

LABRADORES: Si la penuria o la necesidad te obliga, no vendas tu trigo. Dale de prenda. Y si alguno pretende engañarte o despojarte de lo tuyo, Denúncialo para que sea tratado como traidor al Movimiento. Franco, Caudillo de la Falange Española Tradicionalista, defenderá siempre tus derechos.

¡ARRIBA ESPAÑA!

¡ARRIBA EL CAMPO!

La charla del general Queipo de Llano

Miaja está satisfecho de las operaciones de Aragón, pero... se vuelve a Madrid

Sevilla (12 noche).—El general Queipo de Llano comenzó su charla diciendo:

La guerra que se desarrolla en nuestra Patria no es más que una fase de la lucha entre el judaísmo y las naciones civilizadas de todo el mundo. Después de su triunfo en Rusia, los judíos, creyendo que se acercaba la hora de lo que ellos llaman «la venida del Mesías», y que no es más que el predominio de la raza hebrea en el mundo, han desatado esta guerra, aprovechando para ello los miles de millones que desde tiempo inmemorial y según sus leyes, han ingresado los judíos en el «Kaal».

Y hay que hacer constar que la mayoría de ese dinero procede de los que no son judíos, pues para ello mantienen sociedades como la masonería, que no son más que ayudantes de su obra. Pero ya el mundo está enterado y todos se preparan para ir contra ellos. Saben que las letras U. R. S. S. no significan Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas, sino Unión de Rabinos y Sabios de Sión.

El parte oficial del Gobierno rojo, demuestra el fracaso de su ofensiva en Aragón. Empezaron diciendo que esta era la ofensiva que nada podía contener y acaban por contar un pequeño éxito que aún no han podido lograr. Querían tomar Zaragoza y se contentan con Belchite, y conste que eso de que han ocupado Belchite no es cierto. Allí se resisten nuestros valientes muchachos y es posible que lleguen pronto refuerzos que los salven. Miaja y Prieto han cambiado telegramas felicitándose mutuamente. El de Miaja está tan bien redactado, que me parece imposible que lo haya hecho él, pues repito que es muy bruto.

Miaja ya ha llegado a Madrid y ha dicho a los informadores que está muy conforme con el giro que han tomado las operaciones en el frente de Aragón. ¡Pero hombre! Cuando será el día que a Miaja no le parezca bien la situación militar de sus fuerzas, porque siempre queda altamente satisfecho y la paliza es cada día mayor. Agregó que en los frentes de su mando no había habido hoy ninguna novedad. Pero... ¿no habíamos quedado en que habíais obtenido resonantes triunfos? Pero ya voy viendo que es cierto lo que yo me suponía. Que esos triunfos no son más que producto de su imaginación calenturienta. Y eso que no se si eso de imaginación calenturienta estará aquí bien dicho, pues siempre lo he oído refiriéndose a las personas y no se si la frase rezará también con los brutos.

Se sigue afirmando que Gijón se rinde. Yo ni lo afirmo ni lo niego, pero cuando el río suena...

También sigue sonando el río respecto a la rendición de Cataluña. Parece que Companys ha hecho unas manifestaciones afirmando que si Cataluña ve la causa perdida, pedirá la rendición, aún saltando por encima del criterio de Valencia.

Creo que Prieto estará ya preparando las maletas para marcharse en avión, a menos que tenga a su disposición algún submarino soviético.

El espectador Decálogo

I.—Es «espectador» aquel que ve pasar indiferente los ríos de la vida. Espectador: se ha sentado a la puerta de sí mismo y aguarda lento a que cruce todo junto a sus pies. Espíritu tangencial, nada busca y en nada penetra. Espectador: andar y ver, como en las ferias de las villas castellanas. Ver la vida. Pero «ver» no es «sentir», ni, menos aún, «consentir», según la palabra cierta de la Doctora de Jesús.

II.—El espectador no es en modo alguno el holgazán. El espectador, al contrario, llena su tarea cotidiana; lo que sucede es que no la desborda, que no la rebasa por ninguno de sus puntos cardinales. Espectador: psicología del límite; actividad de noria, de péndulo, de aspas de molino que se mueven y no se disparan.

III.—Al espectador no le impresionan los duros accidentes de la vida. Algún ángel malo le extirpó la víscera divina. No le conmueve ni lo más dolorido: ni la pobreza, ni la miseria, ni las llagas tristes de los enfermos y los niños. Cruza por todo como un cataléptico o un sonámbulo. Ni oye ni ve. Su bondad, egoísta y fofa, empieza y acaba en sí mismo.

IV.—Y así contempla también el panorama total de la Patria. Anda y anda. No le interesan los temas profundos del Estado. Es un español que, sin salir de España, vive a cien leguas de ella.

V.—Por eso el espectador, en este drama emocionado de la guerra, vive inhibido y lejano. La guerra no le alteró su ritmo de vida. El sigue con su paso pacífico, igual que antes, igual de sosegado y tranquilo. Lástima que, a veces, el seco restallar de ametralladoras o granadas le haga palidecer de temblor.

VI.—Espectador: entre raiiles siempre. Ni dentro ni fuera lleva en sí ambición de luceros. El alma plana del espectador—con su inquietud botánica, triste e igual—no comprende el movillismo de que Bergson habla. Movillismo: inquietud y carrera de las ideas, de los hechos, del mundo entero del espíritu. Movillismo: en el mundo de la materia es lo que ha dictado a Einstein su lección de relatividad.

VII.—El espectador no entra nunca en la carne viva de las cosas o de los hechos. Va sumergido en la masa, pero no unta su espíritu en la emoción de los otros. Espectador: es como piedra arrojada en el fondo del mar, piedra impermeable, ciega y sorda a los gritos, a la música, a la balada secular de las olas.

VIII.—Sobran espectadores. Hace falta crear escuelas donde se enseñe—junto con los principios eternos de Dios—emoción social y emoción nacional; escuelas donde se forme y estimule la personalidad y la iniciativa. Una escuela que se olvide de eso, es escuela fría, cadavérica, deficiente. Emoción, personalidad, iniciativa; que no es lo mismo que enseñanza e incitación a la rebeldía, a la inconformidad, al ácido desasosiego. Así en el Ejército—noble escuela de disciplina—es donde se dan los más fuertes caracteres. Así en las Ordenes religiosas, escuelas de humildad y obediencia—«perinde ad cadáver»; según expresión de los que tanto admiro—es justamente donde más se cosechan personalidades, hombres doctos, especializados, profundos en estudio y santidad.

IX.—La España de Franco, toda ella, es milicia. Y en la milicia todo es hacer. No se admiten los hombres de andar y ver. Sólo se admiten los de pensar y obrar.

X.—La sangre, la ilusión, la fe de las trincheras no quieren el español espectador. Exigen el español de sacrificio, renunciador de su ritmo pasado, que diga con la palabra y la conducta: ¡Viva el Ejército! ¡Viva Franco! ¡Arriba España!

JUAN DE TOLEDO